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 O mundo do Rádio da Zona 
da Mata, Vale do Rio Piranga e 
das Minas Gerais, amanheceu 
esta sexta-feira, 15 de dezem-
bro de 2023, mais triste. Locu-
tores e profissionais de jorna-
lismo se perguntavam como 
dar a notícia do falecimento 
do grande João Bosco Torres, 
pai do jornalista e Diretor-pre-
sidente do Grupo Líder de Co-
municação, Mídia e Eventos, 
Leandro Torres.
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Casal completa 70 anos de casados, em per-
feita harmonia. O Líder Notícias homenageia 
o precursor do rádio em Ponte Nova, Jurandir 

Maciel Miranda e sua esposa Dona Licó. 
Ambos têm 89 anos de idade e 05 filhos.

João Bosco Torres vai deixar imensa lacuna na radiodifusão brasileira

 Solicitação do presidente da Câmara de Pon-
te Nova Dr. Wellerson Mayrink (PSB) foi respondida 
em parecer positivo do conselheiro substituto Ado-
nias Monteiro. O Tribunal Pleno do Tribunal de Con-
tas do Estado de Minas Gerais acompanhou o pare-
cer: por unanimidade.

Tribunal de Contas garante que 
vereadores e servidores podem ter 

seguro coletivo e auxílio-funeral
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Dr. Wellerson Mayrink (PSB)

LEIA NESTA EDIÇÃO
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Calor extremo: 
especialistas aler-
tam para cuidados 

com a saúde!
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Delegado Silvério 
da Rocha Aguiar 
recebe Medalha 
Hélio Costa do 

Tribunal de Justiça

IMPOSTO SOLIDÁRIO

SAÚDE E CALOR INTENSO

POLICIA CIVIL

CÂMARA DE PONTE NOVA
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“Associação Amigos da 
Base” promove evento 

para incentivar 
empresas e pessoas 
físicas a  ajudarem  
projetos coletivos

Morre João Bosco Torres: Presidente de Honra da Amirt

ESPORTES

 O Nacional F.C, equipe do Distrito 
Rosário do Pontal, é o novo campeão do 
Ruralzão 2023. A equipe pontalense con-
quistou o inédito título de maneira invicta, 
com 04 (quatro) vitórias e 01 (um) empate.
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Nacional F.C do Pontal: campeão invicto e inédito do Ruralzão 2023
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Tribunal de Justiça concede habeas 
corpus para o soldado Gama que matou 
Claudinho Bellico, em Amparo do Serra
 A 2ª Câmara Criminal do Tribunal de Justiça, em Belo 
Horizonte, concedeu habeas corpus para colocar em liberdade 
o soldado da Polícia Militar, Rafael Gama, que matou Claudinho 
Bellico, presidente do América F.C, de Amparo do Serra, no dia 
27 de outubro. As advogadas Élida Franklin e Daniela Ibrahim e o 
advogado Jaime Júnior fizeram sustentação da defesa do acusado, 
alegando legítima defesa.
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Claudinho Bellico e o soldado Rafael Gama, em reunião no mês de setembro, em Amparo do Serra
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Fabiano José (33) 98404-9281

 Com ce-
nário fiscal e polí-
tico desafiador, o 
Brasil deve iniciar 
2024 com a econo-
mia em processo 
de desaceleração. 
Mesmo com a in-
flação declinante 
no presente exercí-
cio, o maior entra-
ve para a estabili-
dade econômica está vinculado 
aos exagerados gastos do gover-
no. O PAC (Programa de Ace-
leração do Crescimento) mais 
parece anúncio de suplemento 
milagroso na TV. Nunca entrega 
o que promete. Um programa de 
fachada que jogou para a inicia-
tiva privada a parte financeira. 
Olhando para os próximos anos, 
não é difícil antever os entraves 
que a falta de infraestrutura 
provocará no crescimento. O 
governo não intenciona alocar 
recursos no PAC.
 Há muita dúvida sobre 
a capacidade da equipe econô-
mica em atingir a meta fiscal 
em 2024. A taxa SELIC do Banco 
Central (BC), principal instru-
mento no controle da inflação, 
não chegará a índice favorável 
ao financiamento das atividades 
se o governo não adotar um pro-
grama de redução de custos. No 
ritmo atual, o País se encaminha 
para o rol das nações mais endi-
vidadas do mundo. A balança 
comercial sustentada principal-
mente pelo agronegócio, tem 
previsão de queda de 0,6% no 
ano vindouro. Impacto negativo 
de aproximadamente 2 bilhões 
de dólares.
 Duas reformas acon-
teceram em meio a muitas dis-
cussões. Com imperfeições, a 
aprovação do arcabouço fiscal 
e a reforma tributária do consu-
mo criaram um cenário otimista 
para a governabilidade. Mesmo 
num ambiente político instável 
e de muitas negociações, o Par-
lamento foi bom o suficiente 
para emplacar essas reformas, 
fazer ajustes e frear os exage-
ros. O momento foi favorável 
porque a economia apresentava 
sinais razoáveis e as promessas 
de crescimento foram convin-
centes. Não consigo estimar o 

custo político dessas 
reformas e nem o mon-
tante das benesses que 
foram direcionadas ao 
Parlamento. A intenção 
de derrubar as reformas 
estruturais dos últimos 
anos, como a trabalhis-
ta e da previdência, fo-
ram mantidas graças as 
ações das oposições no 
Congresso. Os ganhos 

na relação Capital/Trabalho 
estão mantidos e beneficiará 
trabalhadores e empresas, prin-
cipalmente no tocante a geração 
de empregos. Manter a desone-
ração da folha de pagamento é 
imprescindível.
 Outra tentativa frus-
trada foi a derrubada da auto-
nomia do BC. Com isso evitou-
-se possíveis maquiagens na 
inflação garantindo números 
reais e confiáveis. Pelo menos 
para 2024 essa autonomia está 
assegurada. A troca da presi-
dência do BC ao final de 2024 
trará insegurança. Foram asse-
guradas também a privatização 
da Eletrobras e o marco do sa-
neamento. Empresas Estatais 
que estavam operando com su-
peravit voltaram a dar prejuízos 
e isso impacta no orçamento do 
governo. Para um governo que 
trabalha para controlar tudo, 
devemos esquecer outras pri-
vatizações. Mesmo com os pro-
gramas sociais eleitoreiros ha-
verá perda do poder aquisitivo 
atingindo mais as famílias com 
rendas até 03 Salários-mínimos.
 Para as economias 
sustentadas principalmente 
pela produção de alimentos e 
serviço de saúde, os impactos 
da desaceleração serão mais 
lentos. Ponte Nova está nesse 
contexto. Haverá pequeno im-
pacto na construção civil face a 
retração da demanda. O setor de 
serviços manterá o bom nível. 
Ampliação do comércio de ali-
mentos veio a consolidar Ponte 
Nova ainda mais como cidade 
polo da região.
 O país crescerá me-
nos em 2024 (PIB 1,2 a 1,5%) e 
a inflação poderá chegar a 5%. 
Empresário brasileiro é versátil 
e criativo. Sempre se adapta.

Tendências econômicas para 2024

Opinião: “Oportunismo?”

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Em setembro de 2021 
e em duas oportunidades neste 
ano, abordamos de forma su-
cinta a Medida Provisória da 
Internet, a MP 1.068/2021, que 
garantia a liberdade de impren-
sa aos meios de comunicação 
e às redes sociais e também o 
Projeto de Lei (PL) 2630/2020, 
o temido PL das Fake News.
 Nas três oportunida-
des, abordamos avanço da MP 
e retrocesso latente do PL das 
Fake News, que no nosso sentir 
com o argumento de liberdade, 
querem regulamentar e institu-
cionalizar a censura nas redes 
sociais, que possuem força 
enorme e, em caso de crimes, 
já há os tipos penais previstos 
no Código Penal e em outras 
legislações. Além da tentativa 
de mordaça legal que tentaram 
implementar um certo ministro 
de Tribunal Superior, ex-pro-
motor de Justiça, ex-advogado 
de uma facção criminosa e ago-
ra também participante como 
protagonista de programas do 
governo federal disse em alto 
e bom tom que “a internet deu 
voz aos imbecis.” Com todo o 
respeito a Vossa Excelência, eu 

não sou imbecil não!
 Na época, o PL 
2630/2020 foi retirado de 
votação por possível falta de 
aprovação pelos parlamenta-
res, após serem maciçamente 
cobrados por seus eleitores.
 Na última terça-fei-
ra, uma conta de rede social 
da então primeira-dama do 
Brasil, Janja da Silva, supos-
tamente fora alvo de hackers. 
E agora, num oportunismo 
sem precedentes de integran-
tes de um Governo Federal 
que não cumpre nada do que 
prometeu, pra não dizer des-
cumpre, além de ficar literal-
mente olhando no retrovisor 
e durante o primeiro ano nada 
mais fazer do que falar mal do 
Governo anterior, parlamenta-
res e apoiadores do atual Man-
datário da República voltaram 
a falar na volta da discussão 
do PL 2.630/2020.
 A Amazônia conti-
nua em chamas, as viagens do 
PR ao redor do mundo foram 

aos montes neste ano de 2023 
e agora fala em viajar o Brasil 
todo em 2024 e enquanto este 
e a primeira-dama viajavam 
e faziam postagens em redes 
sociais, além da gastança na-
babesca com móveis e outros, 
fato é que nada se fala a res-
peito de corte de gastos, de 
economia e de austeridade.
 Enquanto isso, quem 
votou neles arrependeu e fica 
bancando o isentão, ainda 
mais com uma Reforma Tri-
butária, que certamente vai 
engessar ainda mais a eco-
nomia e aumentará a sone-
gação fiscal. Estamos retroce-
dendo aos idos da década de 
1.990/2.000, quando íamos 
a uma loja de informática 
para comprar computadores 
e quem nos atendia com orça-
mentos informava: com recibo 
o valor é X e sem recibo é me-
nor! Oremos por dias melho-
res e vamos cobrar posiciona-
mento dos nossos deputados e 
senadores! Um abraço!

 A corrida pela produ-
ção de hidrogênio verde (H2V) 
está ganhando força no Brasil, 
e o estado do Piauí está se des-
tacando nesse movimento. Em 
2024, o Piauí inicia a constru-
ção do maior projeto de hidro-
gênio verde do mundo. A Green 
Energy Park, empresa europeia, 
firmou acordo com o governo do 
estado para investir R$ 50 bi-
lhões na produção de H2V. Este 
projeto, que deve ser concluído 
em 02 (dois) anos, visa estabe-
lecer 01 (um) parque de produ-
ção de 5 GW de amônia verde, 
anualmente.
 A parceria foi oficiali-
zada durante o Congresso Mun-
dial de Hidrogênio em Roterdã, 
na Holanda, em outubro deste 
ano (2023). O Piauí foi esco-
lhido estrategicamente devido 
ao seu enorme potencial em 
energia verde e eólica, aliado a 
custos de eletricidade competi-
tivos e abundância de recursos 
hídricos. A colaboração entre 
investidores do setor e o gover-
no, que simplificou os processos 
burocráticos, foi essencial para 
concretizar o acordo.
 Considerado por mui-
tos como o primo pobre do Nor-
deste, o Piauí foi escolhido pela 
minha filha Vivyane Totino Mot-
ta (leia seu artigo publicado na 
página 10 desta edição), que é 
psicóloga e montou clínica, com 

amiga de universidade. 
 Fico feliz em saber que 
as más-línguas, ásperas e desti-
lando veneno, estão sendo derro-
tadas com boas notícias do Brasil 
atual, socialista, sem distinção 
de gênero e lançando o “Plano 
das Ruas Visíveis” para amparar 
moradores em situação de rua.
 Marina Silva eleita 
01 (uma) das 10 pessoas mais 
influentes no mundo para a ci-
ência pela revista Nature, uma 
das principais publicações cien-

tíficas internacionais, que tem 
sua sede em Londres, na Ingla-
terra. O Financial Times indicou 
a ministra do Meio Ambiente e 
Mudanças Climáticas, do Brasil, 
Marina Silva, entre as 25 "Mu-
lheres do Ano". A lista, que não 
constitui um ranking, reúne as 
figuras femininas de maior in-
fluência no cenário internacio-
nal, escolhidas em consulta com 
centenas de jornalistas do diário 
britânico, além de leitores e lide-
ranças empresariais.

Estado do Piauí terá maior usina de hidrogênio verde do mundo: 
o ecossistema agradece em tempos de COP 28

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977
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Morre João Bosco Torres: Presidente de Honra da Amirt

 O presidente da 
Câmara de Ponte Nova, Dr. 
Wellerson Mayrink (PSB) 
solicitou emissão de parecer 
do Tribunal do Estado de Mi-
nas Gerais (TCEMG) sobre a 
possibilidade de contratação 
de seguro de vida coletivo e 
auxílio-funeral para verea-
dores da Câmara Municipal 
de Ponte Nova. Em sessão do 
Tribunal Pleno órgão estadu-
al, realizada na semana pas-
sada (06/12/2023),analisou 
as opções legais para o caso 
solicitado pelo parlamentar 
municipal ponte-novense.
 Em sessão de Tri-
bunal Pleno realizada na se-
mana passada (06/12/2023) 
foi analisado o parecer do 
Conselheiro substituto Ado-
nias Monteiro, que afirmou 
que o “seguro de vida co-
letivo pode ser contratado, 
tendo como segurados os 
vereadores e os servidores 
da Câmara Municipal, uma 
vez que se trata de benefício 
de natureza indenizatória”.  
Afirmou também que o be-
nefício do auxílio-funeral 
pode ser concedido aos ve-
readores e aos servidores da 
Câmara Municipal, por se 
tratar de benefício de natu-

reza assistencial.
 “O seguro de vida 
coletivo pode ser contrata-
do, tendo como segurados 
os vereadores e os servido-
res da Câmara Municipal, 
uma vez que se trata de be-
nefício de natureza indeni-
zatória, não se confundindo 
com o benefício de pensão 
por morte previsto no art. 
40, § 7º, e no art. 201, V, da 
Constituição da República 
de 1988”, diz parte do pare-
cer. Do conselheiro substitu-
to Adonias Monteiro.
 O parecer afirma 
também: “o benefício do 
auxílio-funeral pode ser 
concedido aos vereadores 
e aos servidores da Câma-
ra Municipal, por se tratar 
de benefício de natureza 
assistencial e que decorre 
da autonomia administra-
tiva, orçamentária e finan-
ceira do Poder Legislativo, 
a depender da política de 
gestão de pessoal ado-
tada no órgão”. (Resumo 
e adaptação da matéria 
jornalística assinada por 
Márcio de Ávila Rodrigues, 
coordenador de Jornalismo 
e redação do TCEMG).

los dados oficiais da Receita 
Federal, que revelam um po-
tencial arrecadatório anual de 
mais de R$ 2 milhões, apenas 
com os 6% destinados ao FIA 
(Fundo para a Infância e Ado-
lescência) em Ponte Nova, 
constatou-se que a arrecada-
ção atual é de apenas R$ 110 
mil. Para o PRONON (Hospital 
Nossa Senhora das Dores) foi 
destinado 1%, mesmo percen-
tual para o “Projeto +Esporte 
da Movimenta Brasil”.
 O evento de 13/12 
foi realizado para ampliar a 
compreensão de como par-
ticipar do Imposto Solidário. 
com a promoção de Jantar 
Solidário. Na ocasião foram 
apresentaremos alguns pro-
jetos beneficiários do FIA, 

 O Projeto Imposto 
Solidário, liderado pela “As-
sociação Amigos da Base”, 
pretende revolucionar a des-
tinação de recursos para pro-
jetos sociais em Ponte Nova, 
esclarecendo toda pessoa fí-
sica pagadora de imposto de 
renda sobre a possibilidade 
de destinar até 8% do impos-
to para iniciativas locais.
 Pensando dessa 
forma é que foi realizado na 
quarta-feira, 13 de dezembro, 
no Espaço Vila Nobre, loca-
lizado na Rua João Pinheiro, 
no Centro Histórico, even-
to especial que atraiu mais 
de 120 pessoas, a partir de 
19h30min, com apoio da 0S3 
Comunicação.
 Impulsionados pe-

 “Estudante de Fi-
losofia, João Bosco Torres 
trazia por quem o conhece 
ou por quem já o ouviu fa-
lar, a alegria e o amor em 
que tinha por passar co-
nhecimento”, diz nota pu-
blicada no Portal da Amirt 
(Associação Mineira de Rá-
dio e Televisão, ainda em 
2019, quando se comemo-
rava os 50 anos da Rádio 
Montanheza de Viçosa.
 O mundo do Rádio 
da Zona da Mata, Vale do Rio 
Piranga e das Minas Gerais 
amanheceu mais triste. Locu-
tores e profissionais de jorna-
lismo se perguntavam como 
dar a notícia da passagem do 
grande João Bosco Torres, pai 
do jornalista e Diretor-presi-
dente do Grupo Líder de Co-
municação, Mídia e Eventos, 
Leandro Torres.

como Fundação Menino Je-
sus, APAE,(Associação de 
Pais e Amigos dos Excepcio-
nais) Guarda Mirim Estrela 
Radiante, Animal Amigo, en-
tre outros, além do PRONON 
do Hospital de Nossa Senho-
ra das Dores e do +Esporte da 
Movimenta Brasil.
 Domingos Sávio 
Caríssimo, o popular Tô Ca-
ríssimo, que é contador e 
advogado, explanou para os 
ouvintes o ponto de partida 
do imposto devido, ou seja, 
o Imposto Solidário. O em-
presário Rafael Bartolomeu, 
da Bartofil Distribuidora, que 
destinou mais de R$ 1 mi-
lhão de reais em 2023, para 
diversos projetos, chamou 
um grupo composto por 13 
integrantes que fazem parte 

 Ao assumir a di-
reção da ZYV-4, em 1969, 
João Bosco não tinha mui-
tas certezas. A formosa rá-
dio viçosense que tinha seu 
público bem inalcançável e 
não conectado ainda com 
esse elo, nadava nas pro-
fundas dívidas e na falta de 
regularização. Seria então 
um enorme desafio. Como 
ganhar forças para trazer 
algo que se ama e fazer isso 
crescer e prosperar?
 O Líder Notícias, 
inspirado do ideal de vida 
em prol da comunicação, 
luta constante de João Bos-
co Torres, envia condolên-
cias a todos os familiares 
neste momento triste, mas 
com a certeza de o ideal 
propagado por ele aumenta 
a responsabilidade de se fa-
zer mais e melhor.

de projeto sem fins lucrativos 
“Amigos da Base”, que tem 
o seguinte foco: Transformar 
Vidas através do Esporte.
 Na ocasião, foi lan-
çado o “Troféu Contador 
Solidário”, premiando anu-
almente a partir de 2024 
os contadores que mais 
contribuírem para arreca-
dação e captação de clien-
tes doadores. Os “Amigos 
da Base”, aproveitaram o 
lançamento do prêmio para 
homenagem significativa a 
Chico Augusto, “considera-
do uma figura inspiradora, 
que simboliza o coração 
do Contador Solidário”. 
Chico Augusto é contador, 
produtor rural e presidente 
do Sindicato dos Produtores 
Rurais de Ponte Nova.

João Bosco Torres vai deixar imensa lacuna na radiodifusão brasileira

O conselheiro substituto Adonias Monteiro deu parecer favorável, que foi acompanhado por 
unidade do Tribunal PlenoRafael Bartolomeu explica o apoio da Bartofil Distribuidora com o uso do Imposto Solidário 

gerando mudanças no esporte, cultura e coletivo social

Mais de 120 pessoas aderiram ao chamado para o evento Imposto Solidário, em 08/12

O presidente do Legislativo ponte-novense, Dr.Wellerson Mayrink (PSB) ficou satisfeito com 
o resultado da consulta e deverá anunciar novidades em 2024

Tribunal de Contas analisa seguro
 de vida coletivo e auxílio-funeral 

para vereadores de Ponte Nova

Projeto Imposto Solidário 2023 reúne 
mais de 100 pessoas no Espaço Vila Nobre

AMIGOS DA BASE

HOMENAGEM A JOÃO BOSCO TORRES
 É com imensa tristeza que a família da Rádio Montanhesa comunica o falecimento de seu diretor, mentor e amigo, João 
Bosco Torres, ocorrido no dia de hoje (15/12/2023). João Bosco Torres foi mais do que um diretor para nós; ele foi a alma e o coração 
desta emissora, guiando-nos com sabedoria, paixão e dedicação inabaláveis. Seu legado ressoará para sempre nas ondas do rádio, 
nas mentes daqueles que tiveram o privilégio de conhecê-lo e na história desta emissora que ele moldou com tanto carinho. Sua visão 
audaciosa e seu comprometimento incansável transformaram desafios em conquistas, e sua paixão pela radiodifusão inspirou todos 
nós a alcançar novos patamares de excelência.
 Neste momento de pesar, queremos expressar nossa eterna gratidão por tudo o que João Bosco fez por esta emissora e pela 
comunidade que ele tanto amava. Sua falta será profundamente sentida, mas seu espírito continuará a nos guiar. Em respeito ao 
desejo da família, informamos que não haverá velório. Pedimos que compartilhem suas lembranças, pensamentos e mensagens de 
conforto através das redes sociais de nossas emissoras.
 Agradecemos a todos pelo apoio neste momento difícil. João Bosco Torres deixa um vazio irremediável, mas também um 
legado que honraremos continuando a levar adiante sua visão e paixão pela radiodifusão. Que ele descanse em paz!

Solicitação é do presidente da Câmara de 
Ponte Nova Dr. Wellerson Mayrink (PSB), 

que comemorou o parecer positivo



@ameliasurianilima - Mais um dia feliz!

@rhominaib - Aconchegante é o lugar 
onde o coração descansa!

@guto_malta - Muito obrigado por ter 
nascido em 14 de dezembro!

@ayrtonpyrtz - grafitando as paredes da alma!
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Dra. Marli Chaves
 “Cuidado com 
o Termo de Ajustamen-
to de Conduta que você 
assina”, comenta Dra. 
Marli A. Cunha Chaves 
Filha, advogada am-
biental e regularizadora 
de Imóveis. Nos tempos 
em que a sede do Code-
ma era numa sala nas 
dependências do DMA-
ES (2007-2017) Marli 
já ensaiava seus passos 
como estagiária, se in-
teressava por meio am-
biente e virou ambien-
talista, além de grande 
profissional. Sucesso!

 O consultor ambiental Thiago Sena, que é geó-
grafo e analista ambiental, com escritório na Rua Rua 
Antônio Frederico Ozanan, 261, loja 14, no Centro His-
tórico de Ponte Nova, tem manias ambientais e ligações 
terrestres. No Vale Verde, Tiago Sena plantou pêssego, 
amoras, mexerica, manga, tomate cereja, batata-doce, 
além de recuperar uma voçoroca em seu terreno. “As 
ações começaram há mais de 10 anos, gosto de plan-
tar”, disse Thiago Sena, filho da professora Conceição 
Sena e Sebastião de Amaury (falecido), marido de Gil-
vânia Campos e pai de Júlia, que é dona da potra Gaia. 
E viva a natureza!

 “De bike: eu supero desafios, conheço belos 
lugares, estou com a amiga (Silvana), curto a na-
tureza, cuido da saúde, descanso a mente. Nada se 
compara a observar as belezas da natureza. E até en-
contramos um cãozinho”, comenta a ambientalista de 
Mutum, Izabel Gonçalves Monteiro, eleita a 1ª Secretá-
ria-geral do Codema, ainda em outubro de 2014, com 
posse em janeiro de 2015.

Thiago Sena

Izabel Monteiro (Mutum)
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Zé Osório (PSB) na Câmara: “Começamos uma nova 
etapa na Sedru, uma forma nova de trabalhar”

 Em reunião reali-
zada na semana passada, 
apenas 05 (cinco) vereado-
res votaram a favor da pro-
posta de redução de cadei-
ras no Legislativo viçosense 
a partir de 2025. A proposta 
tramitou como emenda mo-
dificativa ao projeto de lei 
que previa a atualização da 
Lei Orgânica Municipal. A 
emenda de Marcos Fialho 
(sem partido) alterava o ar-
tigo que trata sobre a quan-
tidade de vereadores, redu-
zindo de 15 para 09 (nove) o 
número de vagas. Precisava 
de 10 votos favoráveis.
 Na mesma reunião, 
o projeto de revisão da Lei 
Orgânica Municipal de Viço-
sa não foi aprovado durante 
a reunião ordinária. Junto 

com ele, foi rejeitada emen-
da proposta pelo vereador 
Rogério Fontes Tistu (sem 
partido), que alterava o ar-
tigo que trata sobre regras 
para nomeação de secretá-
rios municipais.
 A proposta do Tis-
tu acrescentava, entre as 
exigências ao cargo, que 
a pessoa indicada tivesse 
formação técnica na área 
de competência da secre-
taria pleiteada. Para com-
provação, o texto considera 
curso de nível superior com 
diploma registrado no MEC 
ou curso técnico de nível 
médio. Durante a discussão 
do projeto, diversos verea-
dores se posicionaram con-
tra a mudança.

Câmara de Viçosa rejeita reduzir 
número de vereadores de 15 para 09

Câmara de Viçosa quer continuar com 15 vereadores

Passeio em frente a enorme prédio na entrada do Bairro Santo Antônio, não obedece regras para 
locomoção de deficientes

O secretário municipal de Desenvolvimento Rural, Zé Osório, disse na Câmara de Ponte Nova que 
a pasta trabalha de forma mais propositiva para o meio rural

Cercadinho no Centro Histórico virou estorvo, pois a obras tem vários meses e não sai do lugar, 
prejudicando os pedestres

 “A equipe da Se-
dru hoje não é a mesma de 
quando a gente chegou lá. 
Hoje, todo administrativo 
nosso foi substituído, todo 
ele. Tivemos também mu-
danças operacionais, hoje, 
também. Então assim, co-
meçamos uma nova etapa 
na secretaria municipal 
de Desenvolvimento Rural 
(Sedru), uma forma nova 
de trabalhar”, disse Zé 
Osório (PSB) ao fazer balan-
ço dos trabalhos desenvol-
vidos desde que assumiu a 
Sedru, em 10 de abril deste 
ano (2023). Sua fala foi na 
semana passada (07/12), 
na Tribuna Livre da Câmara 
de Ponte Nova.
 O Secretário agra-
deceu ao Conselho de De-
senvolvimento Rural; à 
Empresa de Assistência 
Técnica e Extensão Rural 
do Estado de Minas Gerais 
(Emater); ao Sindicato Ru-
ral; às secretarias munici-
pais de Obras (Semob) e de 
Meio Ambiente (Semam) e 
ao Departamento Munici-
pal de Água, Esgoto e Sane-
amento (Dmaes). Ele disse 
que este foi fundamental 
para melhorias em estradas 
rurais. De acordo com ele, 
algumas estradas estavam 
há 05 (cinco) anos sem in-
tervenções.
 Zé Osório (PSB) 
garantiu que foram cons-

 No uso da Palavra 
Livre, o vereador Emerson 
Carvalho (PTB), líder do 
Governo Municipal, criti-
cou as empresas que cons-
troem em Ponte Nova e não 
respeitam as boas práticas 
e exigências legais para 
facilitar a locomoção das 
pessoas com deficiências 
visuais, com a construção 
de piso tátil (deficiente vi-
sual) e antiderrapante, que 
contribui para melhor loco-
moção de outras pessoas: 
idosos, cadeirantes e defi-

truídas mais de 50 redes 
de drenagem de água plu-
vial, em várias comunida-
des rurais. “Essa tirada de 
água da estrada é muito 
importante, é um desafio 
que nós temos muito gran-
de, porque as pessoas não 
deixam tirar essa água da 
estrada e isso atrapalha o 
trabalho”, relatou Zé Osó-
rio, que disse também: “A 
Sedru necessita sempre 
trabalhar com um cami-
nhão-pipa para umedecer 
o solo, e assim ter mais 
aderência, seja do casca-
lho, seja da patrol”.
 O Secretário, que 
é  vereador licenciado do 
cargo (foi substituído por 
Marilda da Silva/PSB), dis-
se que as patrulhas rurais 
(militar) voltaram este ano 
e houve gasto maior com 
cascalho por causa da enor-
me demanda. O vereador 
André Pessata (Podemos), 
que é técnico em agropecu-
ária, salientou a importân-
cia da qualificação dos pa-
troleiros e de serem feitos 
escoamento para a água.
 O vereador Emerson 
Carvalho (PT), líder do Go-
verno, questionou Zé Osório 
sobre quem será o responsá-
vel pela Sedru em 2024.
 O vereador Guto 
Malta (PT ) citou comu-
nidades que precisam de 
intervenções, como Passa 

cientes, em geral.
 O vereador, que 
vem debatendo assunto, 
há mais tempo, disse que 
as obras precisam ser me-
lhor fiscalizadas, pois es-
tão impedindo deficientes 
e pessoas normais no seu 
“ir e vir”. Ele citou “os 
cercadinhos” no Centro 
Histórico e na entrada do 
Bairro Santo Antônio, onde 
enorme prédio está sendo 
terminado, sem resolver 
problemas do passeio pú-
blico, “sem piso tátil”.

Cinco e Dioguinho; salien-
tou a importância de fisca-
lizar se as Leis estão sendo 
devidamente implementa-
das, como das nascentes e 
das barraginhas; e pergun-
tou ao secretário qual o in-
vestimento necessário para 
equipar a Sedru. “Ao longo 
dos últimos 20 anos, sem-
pre reclamaram da falta 
de equipamentos”.
 Sérgio Ferrugem 
(Republicanos) fez ques-

tionamentos sobre as con-
dições da estrada da co-
munidade Ranchador. O 
presidente da Câmara, vere-
ador Dr. Wellerson Mayrink 
(PSB) indagou sobre qual 
secretaria é responsável 
pelo processo licitatório de 
cascalho e Antônio Carlos 
Pracatá (MDB) perguntou 
sobre a aquisição de tra-
tor para a produção rural e 
da compra de produtos da 
agricultura familiar.

Emerson Carvalho (PTB) critica obras que não 
respeitam deficientes: sem piso tátil nos passeios

SEM MÍDIA,
NINGUÉM VÊ A MAGIA

DO SEU NEGÓCIO

A3TV.BR
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Leilão beneficente vai gerar recursos para os hospitais 
de Nossa Senhora das Dores e Arnaldo Gavazza Filho

PONTE NOVA

As casas de saúde de Ponte Nova receberão recursos financeiros que serão apurados em leilão beneficente que está sendo realizado virtualmente até dia 19/12

 Termina dia 19 
de dezembro, terça-feira 
que vem, o Leilão Bene-
ficente em prol dos hos-
pitais Arnaldo Gavazza 
Filho e de Nossa Senho-
ra das Dores. O leilão 
acontece virtualmente, 
no site www.gpleiloes.
com.br. Ao abrir a pági-
na inicial do site, basta 
descer a barra de rola-
gem até a "Agenda de 

Leilões" e procurar pela 
logomarca dos hospitais, 
que vão aparecer em 
destaque. O QR Code dis-
ponível nesta publicação 
também te leva direto 
para a página do leilão.
 Estão sendo lei-
loados (bovinos, equi-
nos e caprinos e diver-
sas ferramentas usadas 
na produção rural e até 
urbana: furadeira, pa-

rafusadeira, betoneira, 
arreio para cavalos, apa-
rador de grama elétrico, 
caixas térmicas, entre 
vários outros itens. O 
lance inicial de todos os 
produtos é 60% do valor 
de mercado. Para parti-
cipar é simples, basta fa-
zer o cadastro no Portal 
da GP Leilões para rece-
ber a chave de acesso.

Depois do gel para plantio, agora a Universidade Federal de 
Lavras inventa bebida não alcóolica para melhorias intestinais

 Bebidas fermentadas 
podem auxiliar na desinflama-
ção e manutenção do intestino. 
No entanto, na indústria brasilei-
ra, as mais comuns são aquelas 
derivadas do próprio leite, difi-
cultando a vida dos intolerantes 
a lactose, que pode apresentar 
sintomas como inflamações in-
testinais, inchaços, cólicas e dor; 
ou seja, podem se beneficiar de 
bebidas fermentadas que comba-
tem essas condições.
 Para preencher essa 
lacuna, de bebidas que não 
sejam derivadas do leite e que 
possam atuar dessa forma, vem 
a pesquisa dos professores Ro-
sane Schwan e Disney Dias. Am-
bos docentes pela Universidade 
Federal de Lavras (Ufla), Ro-
sane e Disney desenvolveram, 
junto com as estudantes Ana 
Luíza Freire e Cíntia Ramos, o 
estudo que gerou uma bebida 
fermentada, não alcóolica e não 
láctea, à base da mandioca.
 Quanto ao produto 

desenvolvido, ele pode conter 
a adição de açúcares, sabores 
e aromas vindos de outras fru-
tas estudadas para gerar maior 
identificação pelo consumidor.
A professora Rosane Schwan 
ainda estuda a fabricação de 
outros produtos a partir da fer-
mentação. Atualmente ela está 
desenvolvendo sorvete à base 
de inhame.
 As bebidas fermen-
tas estudadas e desenvolvidas 

pelos pesquisadores não substi-
tuem os nutrientes encontrados 
nos vegetais, mas podem adi-
cionar alguns benefícios à saú-
de, como: aumento da atividade 
antioxidante, síntese de vitami-
nas e quebra de moléculas mais 
complexas, como amido, que 
facilita a digestão. No caso de 
pessoas intolerantes à lactose, a 
bebida fermentada não-alcóoli-
ca e não láctea, chega para su-
prir necessidades nutricionais.

Bebida funcional, não-alcoólica a base de mandioca ajuda a desinflamação e manutenção do 
intestino para quem são intolerantes à lactose
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Vereadores do PV e Rede Sustentabilidade querem 
que áreas do município sejam reflorestadas

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 No final de novem-
bro deste ano (2023), os 
vereadores do PV (Partido 
Verde), Wagner Gomides e 
Suellenn Fisioterapeuta, em 
parceria legislativa com o 
vereador Zé Roberto Júnior 
(Rede Sustentabilidade), ti-
veram requerimento aprova-
do pelo plenário da Câmara 
Municipal de Ponte Nova 
para levantamento de áreas 
verdes, ou não, que perten-
cem ao Município (Prefeitu-
ra), num prazo de 15 dias.
 Os parlamenta-
res municipais aderiram à 
Agenda Verde e na luta con-
tra das mudanças climáti-
cas, eles querem saber quais 
destas áreas podem receber 
mudas de árvores nativas 

 Clima, solo, susten-
tabilidade, biotecnologia, 
segurança no campo, gestão, 
comunicação entre máqui-
nas e conectividade. Essas 
foram as áreas apontadas 
como desafiadoras para o 
agronegócio durante o Agro 
Maker Day. O evento, ocorri-
do semana passada (07/12) 
reuniu cerca de 70 pessoas, 
a maioria pesquisadores, 
interessados em conhecer 
os problemas e desenvolver 
soluções inovadoras e tecno-
lógicas para o campo.
 A iniciativa tam-
bém foi uma oportunidade 
para mostrar ao público as 
instalações do Agro Maker
Lab e suas inúmeras poten-
cialidades. O laboratório, 
inaugurado este ano, é fruto 

 Ouro Preto é con-
siderada a principal cidade 
histórica do Brasil. Entretan-
to, o que muitos dos mais de 
500 mil turistas anuais não 
sabem é que cachoeiras que 
refrescam seus passeios e 
até alguns bens tombados 
que os transportam ao pas-
sado são ameaçados todos os 
dias pelo grande número de 
barragens de minério exis-
tentes na região.
 Isto impacta im-
pacta a vida de quem vive 
ali e precisa conviver com o 
medo, a poeira e a destrui-
ção de seus bens naturais. A 
cidade é a com maior núme-

aumento da cobertura vege-
tal por meio de programas de 
reflorestamento na cidade?”, 
foi o último item questionado 

tora executiva do CenTev/
tecnoPARQ, Adriana Fer-
reira de Faria e o agente de 
aceleração, Marcos Vinícius 
Valente conduziram as apre-
sentações dos desafios.

com a Fundação Estadual 
do Meio Ambiente (Feam). 
Até dezembro de 2023, exis-

para reflorestamento. Além 
disso eles querem saber se 
existem locais considerados 
prioritários para iniciativas 
de reflorestamento ou plan-
tio de árvores; apresentar re-
lação dos respectivos locais,
com plano de plantio para 
reflorestamento.
 Eles ainda indaga-
ram do Poder Público, com 
ações próprias desenvolvi-
das pela secretaria munici-
pal de Meio Ambiente, se há 
algum plano ou programa 
específico em andamento 
para restaurar áreas degra-
dadas por meio de projetos 
de reflorestamento.
 “Existe atualmente 
alguma meta definida pela 
administração em relação ao 

de parceria entre o Sistema 
Faemg Senai e o tecnoPARQ, 
da UFV (Universidade Fe-
deral de Viçosa). O gerente 
regional do Sistema Faemg 
Senar, Marcos Reis, a dire-

ro de estruturas de rejeitos 
com algum nível de alerta, 
o pior cenário do país.
 O medo e apre-
ensão devem continuar 
fazendo parte da vida de 
quem vive abaixo destas 
barragens. Isso porque, se-
gundo as empresas mine-
radoras, a previsão é que a 
eliminação das estruturas 
das barragens dure, pelo 
menos, até 2035. Em 2019, 
uma lei obrigou a desca-
racterização de todas essas 
barragens, porém, ao fim 
do prazo (em 2022), ape-
nas 10 delas tinham sido 
desmontadas, de acordo 

pelos vereadores. Até o fecha-
mento desta edição a resposta 
não havia chegada ao Legisla-
tivo ponte-novense.

 Para Marcos Reis, 
esse foi um passo importan-
te de incentivo à inovação 
no agronegócio. “Trouxemos 
dores apresentadas dire-
tamente pelos produtores 
e colhidas pelos técnicos 
de campo do programa de 
Assistência Técnica e Ge-
rencial - Ate a um ambiente 
de conexão com quem pode 
ajudar a resolver. Esse foi o 
primeiro evento com essa fi-
nalidade realizado no Agro 
Maker Lab e foi um sucesso. 
Em 2024 vamos fazer mui-
tos outros”, afirmou. Além 
das palestras, o público visi-
tou o laboratório e conheceu 
os equipamentos e alguns 
trabalhos já desenvolvidos 
no local.

tiam 15 barragens desman-
chadas e 39 que ainda pas-
savam pelo processo.

 A Conferência do 
Clima deste ano, a COP 
28, realizada em Dubai, 
nos Emirados Árabes Uni-
dos, durou 01 (um) dia a 
mais do que o previsto, 
mas por um bom motivo: 
para combater as mu-
danças climáticas, todos 
os países participantes 
conseguiram chegar ao 
acordo para o texto final, 
que selou a necessidade 
de o planeta acelerar a 
transição energética para 
matrizes renováveis.
 Mas o acordo foi 
brando em relação ao 
que fazer em relação ao 
petróleo. Para analisar 
os avanços e as omis-
sões desta edição da COP 
(Conferência das Partes/
Convenção-Quadro das 
Nações Unidas sobre Mu-
dança do Clima. O CEO do 

Pacto Global da ONU des-
taca o protagonismo bra-
sileiro nesta pauta, com 
destaque para Marina Sil-
va, ministra do Meio Am-
biente, que foi firme em 
suas falas.
 Ela disse: “Não 
existe mundo neutro em 
carbono se o Brasil fa-
lhar”. Ela justifica que 
temos uma das matrizes 
energéticas mais limpas 
do planeta e, somados ao 
Congo e à Indonésia, 80% 
das florestas tropicais do 
mundo. “Isso traz várias 
vantagens comparati-
vas para o Brasil”, con-
cluiu Marina Silva eleita 
01 (uma) das 10 pessoas 
mais influentes no mundo 
para a ciência pela revista 
Nature, uma das princi-
pais publicações científi-
cas internacionais.

Fim dos combustíveis fósseis? 
Ambientalistas comemoram!

Agro Maker Day debateu sustentabilidade 
e biotecnologia no Tecno PARQ da UFV

Ouro Preto é a cidade com maior número de barragens 
de rejeitos de minérios em risco: do Brasil!

Combustíveis fósseis são materiais que podem sofrer combustão, especialmente se puderem ser usa-
dos para fornecer energia em motores, usinas entro outros (crédito da foto: Google)

Área degradada ao lado da pista do Aeroporto Miguel Valentim Lanna (Sombrio) pode ser 
recuperada com o plantio de árvores nativas (será listada?)

Participantes do Agro Maker Day no Lab TecnoPARQ, da UFV

Imagem aérea mostra Barragem Doutor, no Nível 1 de emergência: logo acima de Antônio 
Pereira, Distrito de Ouro Preto (crédito da foto: Fred Magno/O Tempo)
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Calor extremo: especialistas 
alertam para cuidados com a saúde

CUIDADOS A SEREM TOMADOS
 1) Hidratação é 
fundamental - Aumente 
a ingestão de água ou su-
cos de frutas naturais, sem 
adição de açúcar, mesmo 
sem sentir sede. Evite be-
bidas alcoólicas e com alto 
teor de açúcar. Dê prefe-
rência por refeições leves, 
com menos condimentos 
e mais frequentes. Esteja 
atento às necessidades de 
hidratação de recém-nas-
cidos, crianças, idosos e 
pessoas com doenças crô-
nicas, mesmo que não ma-
nifestem sede.
 2) Cuidados co-
letivos e em casa - Abra 
as janelas durante a noi-
te para ventilação. Utili-

 A secretaria muni-
cipal de Saúde (Semsa) e 
os Agentes Comunitários 
de Saúde de Ponte Nova 
emitem alertas para as 
consequências do calor ex-
cessivo e da baixa umida-
de relativa do ar na saúde 
humana. Muitas pessoas 
procuram as UBS (Uni-
dade Básicas de Saúde) e 
até hospitais. As pessoas 
procuram atendimento 
com queixas de exaustão, 
desidratação, insolação e 
desmaios relacionados às 
altas temperaturas.
 Com os termôme-
tros marcando próximo 
dos 40 graus, especia-
listas recomendam cui-
dados redobrados com a 
ingestão de líquidos e a 
exposição ao sol, entre 
outros. “Uma das primei-

ze roupas de cama leves 
e vista-se com roupas 
frescas e leves ao dormir, 
especialmente bebês e 
pessoas acamadas. Além 
disso, é importante man-
ter ambientes úmidos 
com umidificadores de ar, 
toalhas molhadas ou bal-
des de água.
 3) Medicamen-
tos - Mantenha medica-
mentos abaixo de 25º C 
na geladeira (verifique as 
instruções de armazena-
mento na embalagem). 
Procure orientação mé-
dica se você tiver uma 
doença crônica, condição 
médica ou estiver toman-
do vários medicamentos. 

ras medidas quando uma 
pessoa está apresentan-
do sinais de estresse por 
calor é levá-la para um 
local arejado e fresco, hi-

dratá-la e deixá-la com 
roupas leves".
 Caso a pessoa te-
nha sinais de insolação 
ou não apresente melho-

Durante os períodos mais 
quentes, tome banhos 
com água morna e evi-
te mudanças bruscas de 
temperatura.
 4) Proteja-se 
do sol e do calor - Evi-
te a exposição direta ao 
sol, especialmente entre 
10 horas e 16 horas. Use 
protetor solar se estiver 
exposto ao sol, para prote-
ger a pele contra raios ul-
travioletas. Use chapéus e 
óculos escuros. Lembre-
-se: Nunca deixe crianças 
ou animais de estimação 
em veículos estacionados. 
(Este texto, 2ª parte) foi 
adaptado do Portal Mete-
ored.tempo.com).

ra, isso é uma emergên-
cia e é necessário buscar 
atendimento médico. Os 
sintomas mais comuns 
são pele quente e seca, 

alterações de consciência 
(confusão mental e con-
vulsões), pressão arterial 
baixa, hiperventilação 
(respiração rápida), in-
chaço, náusea e desmaios.
 "O calor exces-
sivo pode ter sérias con-
sequências para nossa 
saúde, desde a desidra-
tação leve até a morte. 
Normalmente, o calor 
vem acompanhado por 
diminuição da umidade 
do ar. Isso pode piorar 
doenças respiratórias, 
como a asma e a doença 
pulmonar obstrutiva crô-
nica, além de favorecer 
também quadros de in-
fecção respiratória’’, des-
taca a Semsa. (Este texto 
foi adaptado pela editoria 
do Líder Notícias, após 
ouvir especialistas).

Faça uso de comidas leves neste verão com calor excessivo

Onda de calor: as altas temperaturas afetam o cérebro e os celulares (crédito da fotoarte: Luis De Luca)
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Quadra da Vila Alvarenga vai 
receber pintura e marcações

 Depois do su-
cesso alcançado no 
domingo passado, 10 
de dezembro, com a 
realização do Torneio 
Marcelo Granato, co-
ordenado por Marce-
linho Granato e outros 
parceiros, novamente 
a Vila Alvarenga re-
torna aos noticiários 
jornalísticos. Agora, 
com apoio, novamen-
te do vereador Emer-
son Carvalho (PTB), 
líder do Governo de 
Ponte Nova, conse-
guiu que a empresa 
Beira-Rio Tintas for-
necerá a tinta para a 
pintura da quadra po-
liesportiva. Segundo 
o vereador, a empre-
sa vai contatar diver-
sos pintores para que 
o trabalho seja feito 
de forma voluntária. 

Robertinho Pintor, 
morador da Vila Alva-
renga já se ofereceu 
para ajudar.
 Outra notícia 
altamente positiva é 
que diversos morado-
res se mobilizam para 
criar o Instituto Vila
Alvarenga de Espor-
tes e Cultura, com o 
nome fantasia de Ins-
tituto VLA. Objetivo é 
resgatar projetos anti-
gos como a Escola de 
Samba, a equipe da 
APPC e momentos de 
lazer na quadra para 
os moradores. O edi-
tor do Líder Notícias, 
Ricardo Motta, está 
trabalhando volun-
tariamente na cons-
trução do estatuto da 
nova associação co-
letiva, que surgirá na 
Vila Alvarenga. Wagner Lima, da Beira-Rio Tintas, e Marcelinho Granato, na quadra da Vila Alvarenga
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Viçosa pode virar polo de inovação 
e de empresa com base tecnológica

Jurandir Maciel e Dona Licó celebram 
a união de 70 anos de casados

Câmara de Ponte Nova recebe projeto de lei que cria 
o Plano de Cargos, Carreira e Salários do Magistério

Sindserp (Sindicato dos Ser-
vidores Públicos Municipais e 
Autarquias de Ponte Nova).
 No dia 1º de dezem-
bro, nas dependências do CVT 
(Centro Vocacional Tecnológi-
co), Rua Assad Zaidan, 138, em 
Palmeiras, foi apresentado para 
professores, diretores de esco-
la e servidores do Magistério a 
minuta do projeto. Na reunião, 
convocada pela secretaria mu-
nicipal de Educação (Semed), 
com aval do Prefeito Wagner 
Mol Guimarães, esteve presente 
o secretário municipal de Pla-
nejamento e Desenvolvimento 
Econômico (Seplade), Afonso 
Tim Mauro Pinho Ribeiro.

ambiente que impulsiona 
articulações entre diferentes 
atores sociais que enxergam 
a inovação como força motriz 
para o desenvolvimento so-
cial e econômico da região. O 
grupo reúne poder público, 
universidades, faculdades, 
empresários e entidades do 
setor econômico da cidade.
 A Governança reú-
ne representantes da UFV, 
tecnoPARQ, Univiçosa, Fa-
culdade de Viçosa, Secreta-
ria Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico, Funarbe, 
SEBRAE, Casa do Empresá-
rio e membros da Socieda-
de Civil que se reúnem uma 
vez por mês. Devido a essa 
articulação, no ano passa-
do (2022) Viçosa recebeu o 

na Matriz de São Sebastião, no 
Centro Histórico de Ponte Nova: 
dia 08/12, celebrado pelo padre 
José Afonso.
 O Líder de Notícias 
homenageia o casal e princi-
palmente Jurandir Maciel, que 
é o precursor do rádio em Ponte 
Nova e da comunicação popu-
lar, que usava carros para anun-
ciar propagandas volantes. Na 
década de 1940 ajudou a colo-
car no ar a emissora de rádio 
(Sociedade de Ponte Nova). Que 
sejam felizes!

 Começou a tramitar 
na segunda-feira, 11 de dezem-
bro, na Câmara de Ponte Nova 
projeto de lei, oriundo do Poder 
Executivo, que dispõe sobre 
o Plano de Cargos, Carreira e 
Salários do Magistério de Pon-
te Nova, que começou a ser 
construído em 1990, depois da 
sanção pelo prefeito Antônio 
Bartolomeu (1989-1992) da 
Lei do Estatuto do Funcionário 
Público. A atual secretária mu-
nicipal de Educação, Keila La-
cerda, acelerou o andamento 
nos últimos 03 (três) anos, com 
a participação direta de servi-
dores da Educação, professores 
e diretores e representantes do 

 Especialistas do em-
preendedorismo e economis-
tas acreditam no potencial 
de Viçosa para uma vertente 
inovadora e referência para 
a instalação de empresas de 
base tecnológica. Essa voca-
ção já está se expressando em 
números. A quantidade de 
empresas e microempresas 
do ramo de tecnologia abertas 
na cidade cresceu 400% nos 
últimos 15 anos, sobretudo 
devido ao tecnoPARQ (Parque 
Tecnológico de Viçosa), vin-
culado à UFV (Universidade 
Federal de Viçosa).
 Os potenciais e os 
desafios estão sendo dis-
cutidos no Ecossistema de 
Empreendedorismo e Ino-
vação de Viçosa em meio ao 

 O casal Jurandir Maciel 
Miranda e Dona Licó (Maria de 
Lourdes Maciel) casaram-se em 
1953, portanto há 70 anos, em 
Ponte Nova. Ambos têm 89 anos 
de idade. Dessa união nasceram 
seus 05 (cinco) filhos: Antônio 
Carlos Pires Maciel (Dr. Cacau); 
Jurandir Maciel Filho (Dr.Juri-
nha); Jared Pires Maciel (eletro-
técnico); Nair Pires Maciel e Júlio 
César Pires Maciel (Julinho).
 Para marcar a data, o 
casal reuniu os filhos e os ami-
gos para celebração religiosa 

Afonso Tim Mauro Pinho Ribeiro, titular da Seplade, explica para professores, supervisores, 
diretores, servidores do Magistério o impacto sobre o orçamento com a criação do Plano de 
Cargos, Carreira e Salários do Magistério Vereadores vão analisar o Plano do Magistério, que só entrará em vigor em maio de 2024

O tecnoPARQ (Parque Tecnológico de Viçosa) é vinculado à UFV (Universidade Federal de Viçosa).

Nair, Jared, Dona Licó, Jurandir Maciel, Dr. Cacau e Dr. Jurinha, na Matriz de São Sebastião, depois 
da celebração dos 70 anos de casamento (Bodas de Vinho)

 O titular da Seplade 
apresentou os dados corres-
pondentes ao impacto orça-
mentário que o Plano do Ma-
gistério provocará nas contas 
da Prefeitura de Ponte Nova. 
O Plano de Cargos, Carreira 
e Salários do Magistério tem 
sido cobrado insistentemente 
pelos servidores e docentes da 
Educação, pois poderá ser 01 
(uma) das maiores conquistas 
da classe e iniciativas de valo-
rização e respeito devidos aos 
agentes da Rede Municipal de 
Ensino.
 Repercussão na Câ-
mara – O Líder Notícias ouviu 
a opinião do vereador Wagner 

certificado de Arranjo Local 
Produtivo (ALP) de Tecnolo-
gia e Inovação, do Governo 
do Estado de Minas Gerais.
 Arranjos Produti-
vos Locais (APLs) são aglo-
merações de empresas e em-
preendimentos, localizados 

Gomies, que é professor, sobre 
o Plano de Cargos, Carreira e 
Salários do Magistério que che-
gado na Câmara de Ponte Nova, 
na sexta-feira, 08/12. Wagner 
Gomides disse: “Eu venho aqui 
feliz para poder falar. Depois 
de 03 anos de intenso debate, 
depois de 30 anos, eu tenho 
que dar crédito a quem de 
fato, a quem merece. O Plano 
de Carreira dos Servidores da 
Educação chegou a esta casa. 
Eu falei que não acreditaria 
que chegasse, ele chegou, se 
chegasse eu daria o braço a 
torcer. Estou aqui para fazer 
isto, parabenizo o prefeito 
Wagner Mol”.

em um mesmo território, 
que apresentam especializa-
ção produtiva, algum tipo de
governança e mantêm vín-
culos de articulação, intera-
ção, cooperação e aprendi-
zagem entre si e com outros 
atores locais.

 Vem chegando o 
final do ano, aquela energia 
de cansaço de quero que o 
ano acabe com a com vontade 
interna de mudar coisas e se 
renovar... são assim os finais 
de ciclo. Mas quando falamos 
em mudança, renovação, vem 
junto uma esperança de tem-
pos melhores, mais felizes... 
outro dia li o trecho abaixo e 
quero fazer uma reflexão de 
final de ano com vocês:
 “A maioria de nós 
tem a capacidade de expe-
rimentar muito mais felici-
dade e realização pessoal 
do que imagina. Porém, fre-
quentemente não reivindica-
mos essa felicidade porque 
acreditamos que o compor-
tamento de outra pessoa nos 
impede de fazer isso. Ignora-
mos nossa responsabilidade 
de nos desenvolvermos en-
quanto focamos em mudar 
outra pessoa, assim, ficamos 
desanimadas e deprimidas 
quando esses esforços fa-
lham. Tentar mudar outra 
pessoa é frustrante porque 
não temos esse poder.  Nos-
so poder está em efetuar 
mudanças na nossa própria 
vida”. Esse trecho foi retirado 
do livro “Mulheres que amam 
demais” de Robin Norwood. 
Quando você olha para o ou-
tro, o que você está deixando 
de ver ou fazer por si?
 O que você está es-
perando para começar a cui-
dar de si e deixar que os ou-
tros cuidem deles mesmos?
 Aproveite o fim do 
ano e faça uma boa faxina 
interna... um exercício que 
funciona muito é trazer para 
a consciência e listar tudo 
aquilo que você não quer e 

não aceita mais na sua vida, 
desde comportamentos seus 
até mesmo coisas e comporta-
mentos alheios.
 Assumir o que você 
não quer mais é o primeiro 
passo para querer mais!
 O que você está es-
perando para começar a mu-
dar o único lugar possível: 
seu mundo interno e começar 
a sua própria jornada?
 Boas festas e um 
2024 vivo, conectado com 
seus sonhos e com o que faz 
sentido pra você! 

Com carinho,
Vivy Mota

 (*) Vivyane Bran-
dão Totino Motta é psicólo-
ga (CRP: 04/29776), ana-
lista corporal e mentora de 
desenvolvimento. Escreve 
sempre na 3ª semana de 
cada mês. Instagram: @vi-
vymota.psi. Contato: (031) 
97358-3024.

(*) Vivyane Totino Motta

Você não tem o poder de mudar 
a vida de ninguém além da sua. 

Porque insistimos nisso?
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Na Salla apresenta: Festival de Dança 
“A Magia do Natal nas Pontas dos Pés”

Viçosa vai receber R$ 562 mil do Plano de Política 
Nacional Aldir Blanc para aplicação em projetos culturais

Studio de Arte Núcleo de Danças apresenta o espetáculo 
no Ginásio do Palmeirense no fim de semana

Guarapiranga, o festival de 
dança do “Na Salla”. Com a 
direção das bailarinas Zara 
Bueno e Raizza Tosatti, o fes-

Viçosa integra os 14,5% 
de cidades mineiras que 
tiveram o Plano de Ação 
Aldir Blanc aprovado e o 
Termo de Adesão assina-
do, segundo site oficial da 
PNAB. Ponte Nova teve 
também seu aprovado 
e o Termo de Adesão já 
assinado pela secretaria 
municipal de Cultura, Tu-
rismo e Comunicação e 
receberá R$ 435 mil para 
serem aplicados em proje-
tos culturais em 2023.

Danças foram buscar nos 
provérbios como: "Dan-
çar conforme a música”, 
"Bem dança a quem a 
fortuna canta", "Bem 
dança a quem a fortu-
na faz o som", além de 
outros. “Assim nasceu a 
inspiração para o novo 
espetáculo COMO SE 
TOCA...Se Dança!" "Fi-
gurinos, adereços, cená-
rios estão sendo criados 
para a realização do 
19° Festival de Danças, 
que tem a direção de: 
Reginaldo Lopes e Pau-

 Ao pensar na Arqui-
tetura, é quase impossível não 
se lembrar de Oscar Niemeyer 
(1907-2012) e sua importante 
contribuição para a História do 
Brasil: em especial para a ca-
pital Brasília e Belo Horizonte. 
O arquiteto e urbanista deixou 
legado impressionante: reali-
zou projetos icônicos em vários 
estados brasileiros e em outros 
países também.
 Nascido em 15 de 
dezembro de 1907, no Rio de Ja-
neiro, Oscar Ribeiro de Almeida 
Niemeyer Soares Filho estudou 
na Escola Nacional de Belas Ar-
tes, no Rio de Janeiro, de 1929 
a 1934 e obteve o diploma de 
arquiteto. Em 1935 iniciou sua 
vida profissional no escritório 
do arquiteto e urbanista Lúcio 

Costa, que realizou o projeto do 
Plano Piloto de Brasília. A Obra 
do Berço, no Rio de Janeiro, em 
1937, foi o primeiro projeto de 
Niemeyer que foi construído.
 O carioca também 
realizou diversas outras ativi-
dades, tais como gravuras e es-
culturas, como a do Monumento 
ao presidente Juscelino Kubits-
chek (JK) em Brasília e a mão 
no Memorial da América Latina 
em São Paulo. Além disso, ele 
editou revistas, como a Módu-
lo, e escreveu 12 livros, como 
“A forma na Arquitetura” e “As 
curvas do tempo – memórias”. 
 O arquiteto faleceu 
aos 104 anos, no dia 05 de 
dezembro de 2012, no Rio de 
Janeiro. Segundo relatos, proje-
tou até o final da vida.

 Em 1956, Kubits-
chek convidou Oscar Nie-
meyer para projetar Brasília. 
O arquiteto também se tornou 
diretor do Departamento de 
Urbanismo e Arquitetura da 
Novacap, empresa responsá-
vel pela construção da futura 
capital, e organizador do con-
curso que escolheu o Plano 
Piloto de Brasília.
 Niemeyer foi nome-
ado coordenador da Escola de 
Arquitetura da Universidade de 
Brasília (UnB) em 1962. Três 
(O3) anos depois, ele se demi-
tiu da instituição juntamente 
a mais 200 professores em 
protesto à política universitá-
ria instaurada com a Ditadura 
Militar. Membro do Partido 
Comunista Brasileiro desde 
1945, o arquiteto foi impedido 
de trabalhar no Brasil. Em 1967 
transferiu-se para Paris, capital 
da França. onde projetou a sede 
do Partido Comunista Francês.

 Pesquisa realizada 
pelo Iepha-MG (Instituto Esta-
dual do Patrimônio Histórico 
e Artístico de Minas Gerais) 
encontrou 62 projetos con-
cebidos por Niemeyer para o 
território mineiro, que estão 
distribuídos em 17 municí-
pios, como Betim, Caratinga, 
Cataguases, Conceição do 
Mato Dentro, Ipatinga, Juiz de 
Fora, Montes Claros, Poços de 
Caldas, Ritápolis, Sete Lagoas, 
Uberaba, Uberlândia, Arinos, 
entre outros. Metade dos pro-
jetos, 36, foram executados.
 Oscar Niemeyer gos-
tava de trabalhar com formas 
arredondadas e, ao longo de 
sua trajetória, tornou-se dono 
de um estilo único que privile-
giava as formas monumentais, 
simbólicas e esculturais. Em al-
gumas ocasiões, ele manifestou 
que se inspirava na natureza e 
nas suas curvas para criar os 
seus projetos.

Oscar Niemeyer nasceu há 116 
anos, no dia 15 de dezembro

Do prestígio ao exílio

Igreja (Igrejinha) de São Francisco de Assis, no Bairro da Pampulha, em Belo Horizonte: 
concepção genal de Oscar Niemeyer

Oscar Niemeyer ao lado da sua criação fantástica: Catedral de Brasília

 Aconteceu dia 10 
de dezembro, no Ginásio Po-
liesportivo Governador Hélio 
Garcia (E.C Palmeirense), no 

 O Plano de Ação 
da Política Nacional Aldir 
Blanc (PNAB), elaborado 
e enviado pela Secretaria 
de Cultura, Turismo e Es-
portes de Viçosa foi apro-
vado sem ressalvas pelo 
Ministério da Cultura. 
Essa aprovação garante 
o recebimento de R$ 562 
mil para a cultura da Ci-
dade Universitária. O Ter-
mo de Adesão também já 
foi assinado.
 Até o momento, 

 O Studio de Artes 
Núcleo de Danças estará 
realizando nos dias 16 
e 17 de dezembro, neste 
final de semana, a partir 
das 20 horas, no Ginásio 
Poliesportivo Governador 
Hélio Governador Garcia 
do Esporte Clube Palmei-
rense, o seu 19° Festival 
anual de Danças, que tem 
como tema “COMO SE 
TOCA... Se Dança!”, com 
um elenco estimado em 
100 bailarinos.
 Os diretores do 
Studio de Artes Núcleo de 

O Congado de Viçosa poderá ser um dos movimentos culturais com recursos financeiros do PNAB

tival "A Magia do Natal nas 
Pontas dos Pés” consiste na 
apresentação das crianças e 
adolescentes, após o traba-

lo Belico, vem aí COMO 
SE TOCA... Se Dança! 

lho realizado o ano inteiro. 
O figurino é de Zara Bueno, 
que foi confeccionado pela 
MBM Uniformes.

Aguardamos por vocês”, 
diz nota divulgada.

COMO SE TOCA... SE DANÇA!
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Justiça de Viçosa recebe denúncia do MP contra ex-funcionária 
do Hospital São João Batista: desvio de recursos financeiros

 A Justiça Criminal 
de Viçosa recebeu denúncia 
por peculato oferecida pelo 
Grupo de Atuação Especial 
de Combate ao Crime Orga-
nizado (Gaeco), regional Vis-
conde do Rio Branco, e pela 
1ª Promotoria de Justiça de 
Viçosa contra uma ex-fun-
cionária do Hospital São João 
Batista (HSJB), investigada 
na Operação Ressonância, 
deflagrada em abril e setem-
bro deste ano com o objetivo 
de apurar desvios de dinhei-
ro público cometidos contra 
a instituição hospitalar.
 Com base nas inves-
tigações, o Gaeco e a 1ª Pro-
motoria de Justiça de Viçosa 
concluíram que, entre maio e 
junho de 2022, a mulher, na 
época funcionária do Hospi-
tal São João Batista, se apro-
priou de pelo menos R$ 12 
mil da instituição de saúde, 
entidade privada sem fins lu-
crativos, conveniada ao Sis-
tema Único de Saúde (SUS).
 “O crime manchou o 
bom nome e a reputação da 
fundação perante a comuni-
dade local e regional. Dian-

 Pesquisa divulgada 
na semana passada (06/12), 
pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE), aponta que Minas 
Gerais é o 2º estado do país 
onde a população se sente 
mais segura. O levantamento 
leva em conta a autodecla-
ração de moradores sobre a 
sensação de segurança ou 
insegurança no bairro onde 
moram bem como dentro de 
suas residências.
 De acordo com o 
estudo, 81,7% da população 
mineira com 15 anos ou mais 
se sente segura ou muito se-
gura na sua região de mora-
dia. O percentual está abaixo 
apenas dos dados de Santa 
Catarina, que contabilizou 
90,1% de sensação de segu-
rança. Em terceiro lugar está 
o Estado do Rio Grande do 
Sul, com 81,3%.
 O resultado é ainda 
8,5 pontos percentuais aci-
ma da média nacional, na 
qual 73,2% da população 
declarou se sentir segura ou 
muito segura no bairro onde 
mora, como demonstrado 
no gráfico abaixo. A pesqui-
sa "Síntese de Indicadores 
Sociais: uma análise das 
condições de vida da popu-
lação brasileira 2023" tem 
como base metodológica o 

te disso, foi pedida também 
a condenação da ex-funcio-
nária por dano moral cole-
tivo”, afirma o promotor de 
Justiça Luís Cláudio Fonseca 
Magalhães. Caso condenada, 
a ex-funcionária do Hospital 
São João Batista de Viçosa 
pode pegar pena superior a 
10 anos de reclusão e multa 
e ter de pagar R$ 10 mil por 
danos morais coletivos.
 Nos dias 04 de maio 
e 21 de setembro, o Minis-
tério Público por meio do 

ano de 2021.
Recentemente, o Observató-
rio de Segurança Pública da 
Secretaria de Estado de Jus-
tiça e Segurança Pública (Se-
jusp), de Minas Gerais, tam-
bém divulgou levantamento 
que mostrava que 98 muni-
cípios, espalhados por todo o 
Estado, não registraram ne-

Gaeco e da 1ª Promotoria de 
Justiça de Viçosa, realizaram 
a “Operação Ressonância” 
para o cumprimento de man-
dados de busca e apreensão 
nos municípios de Viçosa e 
Ervália e nos setores contá-
beis da Fundação Assisten-
cial Viçosense (FAV). Ação 
do Gaeco apurava a parti-
cipação de funcionários e 
ex-funcionários do HSJB no 
desvio de recursos inclusive 
com a manipulação do siste-
ma de controle financeiro.

nhum roubo, homicídio, es-
tupro ou qualquer outro tipo 
de crime violento de janeiro 
a outubro de 2023. Quando o 
recorte era feito desde 2022, 
27 cidades permaneciam na 
lista, com destaque para Ser-
ranos, no Sul do Estado, que 
está 09 (nove) anos sem cri-
mes violentos.

A casa de saúde de Viçosa teve recursos desviado por funcionária em 2022. Ela foi demitida, mas 
poderá ser presa

 D e p a r t a m e n -
to Nacional de Infraes-
trutura de Transportes 
(DNIT) divulgou no final 
de novembro, o edital do 
novo concurso público que 
visa contratar profissio-
nais de nível superior. As 
oportunidades são para os 
cargos de: Analista Admi-
nistrativo/ Administração 
(39); Analista Adminis-
trativo/Contabilidade (7); 
Analista Administrativo/ 
Tecnologia da Informação 
(4) e Analista em Infraes-
trutura de Transportes/En-
genharia Civil (50).
 Quando contrata-
dos os profissionais farão 
jus à remuneração variá-
vel de R$ 10.294,38 a R$ 
12.812,66, correspondente 
a 40 horas semanais de 
jornada. Vale ressaltar, 
que no quantitativo de va-
gas acima informado, há 
aquelas que são reservadas 
para candidatos que se en-

quadrem nos itens especi-
ficados no edital.
 As inscrições de-
vem ser realizadas até às 
16 horas do dia 26 de de-
zembro de 2023, no site 
da FGV. Nesta etapa é pre-
ciso efetuar o pagamen-
to da taxa no valor de R$ 
120,00. A 1ª etapa do con-
curso será realizada em 
todas as capitais, no dia 18 
de fevereiro de 2024.

A serena e segura cidade de Serranos (Crédito da foto: Bernardo Carneiro)

Pesquisa do IBGE aponta que Minas Gerais está 
em 2º lugar onde a população sente-se mais segura

A partir de 20 de dezembro ficam 
suspensos os prazos processuais: 

até 31 de janeiro de 2024
Portaria do Conselho Nacio-
nal de Justiça regulamenta 
a suspensão do expediente 
durante o recesso judiciá-
rio, bem como a suspensão 
dos prazos processuais, no 
âmbito do Conselho Nacio-
nal de Justiça, no período 
de 20 de dezembro de 2023 
a 31 de janeiro de 2024.
 A portaria afeta as 
promotorias de Justiça, a De-
fensoria Pública e o Fórum 
Dr. Ângelo Vieira Martins, 
em Ponte Nova. O Fórum e o 
Ministério Público não terão 

expediente no período de 
20 de dezembro de 2023 a 
06 de janeiro de 2024.
 Mas fica estabele-
cido o plantão processual 
entre 20 de dezembro de 
2023 e 06 de janeiro de 
2024, das 13h às 18h, para 
atendimento das deman-
das cujo direito postulado 
corra risco de perecimento 
durante o referido período. 
Não haverá plantão nos fi-
nais de semana e nos dias 
25 de dezembro de 2023 e 
1º de janeiro de 2024.

Fórum de Ponte Nova entra em recesso em 20 de dezembro de 2023 e se encerra em 06 de janeiro.

RECESSO DO JUDICIÁRIO
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Moradora em situação de rua morre afogada nas águas do 
Rio Piranga: Polícia Civil investiga possível homicídio

po de Bombeiros, que retira-
ram do rio o corpo de Márcia 
Pereira de Almeida, recebe-
ram 01 (um) vídeo registra-
do por câmeras de segurança 
que mostra o momento em 
que Hudson Picolé Luís de 
Castro agride a mulher, obri-
gando-a ir para as margens 
do Rio Piranga.
 Hudson, que che-
gou a ser detido, mas solto 
horas depois, afirmou aos 
militares que estava com a 
mulher quando a correnteza 
a levou. Na manhã da quar-
ta-feira, 13 de dezembro, 

lia, cidade da microrregião 
de Viçosa, a Polícia Militar 
agiu rápido para prender um 
homem, que não teve idade 
revelada. Ele foi detido com 
com 28 pedras de crack e 02 

de Júri do Fórum Dr. Ângelo 
Vieira Martins, no Centro 
Histórico. A homenagem foi 
por sua significativa contri-
buição para a efetivação da 
justiça e redução da crimi-
nalidade na região.
 Autoridades da 
Justiça, Ministério Público, 
poderes Executivo e Le-
gislativo. Policiais civis e 
membros da comunidade 

 A crônica policial 
de Ponte Nova foi movimen-
tada no início da semana, 
com tentativa de homicídio 
no Bairro Santo Antônio e 
possível crime de assassina-
to, envolvendo moradores de 
rua. Na página 14 noticiamos 
a tentativa de assassinato 
e nesta página 13, a notícia 
fala do casal que se banhava 
nas águas do Rio Piranga, 
nas proximidades da Ponte 
Dr. Francisco Linhares Ri-
beiro, mais conhecida como 
Ponte do Bahamas.
 Os militares do Cor-

 Um homem foi pre-
so suspeito de tráfico de dro-
gas após o cumprimento de 
mandado de busca e apreen-
são pela Polícia Militar na lo-
calidade de Areia Branca, no 
município de em Araponga. 
A prisão ocorreu na tarde de 
segunda-feira, 11 de dezem-
bro. Na casa do homem pro-
curado os policiais militares 
apreendeu 01 (um) menor e 
encontrou 16 papelotes de 
cocaína, 01 (uma) pedra de 
crack e outros materiais as-
sociados à venda de drogas.
 Dois (02) dias an-
tes, no sábado, 09 de de-
zembro, na cidade de Ervá-

 Na tarde da terça-
-feira, 12 de dezembro, o 
delegado titular da Delega-
cia de Repressão a Tóxicos e 
Homicídios da Polícia Civil 
de Nova, Silvério Rocha de 
Aguiar, recebeu a Medalha 
Desembargador Hélio Costa, 
honraria do Tribunal de Jus-
tiça de Minas Gerais.
 A cerimônia acon-
teceu no salão do Tribunal 

durante as buscas os bom-
beiros localizaram o corpo 
de Márcia Pereira de Almei-
da, filha de Idália Martins 
Pereira Viana, de Caratinga, 
que solicitou a intervenção 
do Corpo de Bombeiros em 
12/12. O corpo da mulher es-
tava na margem esquerda do 
Rio Piranga, Rua João Alves 
de Oliveira, na direção do 
Bairro Rasa.
 Durante os traba-
lhos periciais não foram en-

(dois) no Bairro São Luiz. 
Segundo os militares, o ho-
mem que já é conhecido por 
ser associado ao tráfico de 
drogas na cidade, avistou a 
viatura da Polícia Militar e 

se reuniram para homena-
gear o delegado. Sua atua-
ção incansável na aplicação 
da lei e seu compromisso 
com resultados positivos 
foram lembrados durante 
o evento. A cerimônia evi-
denciou a ética, integridade 
e habilidades do agente da 
Polícia Civil.
 Sua conduta exem-
plar foi reconhecida por 

contrados sinais nítidos de 
agressão, sendo necessária 
a realização de exames mais 
precisos por médico legista. 
O caso segue sendo investi-
gado pela Polícia Civil. En-
quanto isso, a secretaria mu-
nicipal de Assistência Social 
e Habitação (Semash) rea-
lizou limpeza geral debaixo 
da Ponte do Bahamas, onde 
habitavam moradores em 
situação de rua, que devem 
retornar nos próximos dias.

tentou mudar a direção que 
estava seguindo.
 Suspeitando da atitu-
de, os militares interceptaram 
o homem e apreenderam as 
drogas que estavam com ele.

colegas, autoridades e ad-
miradores. A Medalha De-
sembargador Hélio Costa 
não só celebrou as conquis-
tas individuais do delega-
do Silvério, mas também 
reconheceu seu impacto 
positivo na segurança da 
comunidade. Silvério Rocha 
de Aguiar reiterou seu com-
promisso com a justiça e a 
segurança de Ponte Nova.

Márcia Pereira de Almeida (foto retirada de redes sociais) morreu por afogamento nas águas 
do Rio Piranga

Militares do Corpo de Bombeiros retiraram o corpo de Márcia na manhã de quarta-feira, 13/12: 
margem esquerda do Rio Piranga

Cocaína e materiais associados à venda de drogas forma apreendido em Araponga, enquanto em Ervália a droga era composta por pedras de crack

Polícia Militar prende acusados de 
tráfico de drogas nas 02 duas cidades

Delegado de Ponte Nova recebe Medalha Hélio 
Costa em cerimônia no Fórum de Ponte Nova

Adolescente é detido pela 
PM acusado de tentativa de 

homicídio, no Santo Antônio

Dupla é presa por tráfico de 
drogas em blitz realizada na 

Avenida Custódio Silva

 Na tarde de segun-
da-feira, 11 de dezembro, 
adolescente de 16 anos foi 
apreendido por tentativa de 
homicídio. O fato ocorreu na 
Rua Meridional, Bairro Santo 
Antônio, em Ponte Nova. A ví-
tima, R.L, é 01 (uma) mulher 
de 45 anos, que está interna-
da em estado grave. A moti-
vação seria o envolvimento 
de ambos com o tráfico e con-
sumo de drogas.
 Equipe da Polícia 
Militar esteve no Hospital 
Arnaldo Gavazza Filho, onde 
a vítima estava internada 
com diversos ferimentos. O 

 Na última sexta-fei-
ra, 08 de dezembro, durante a 
realização de operação-padrão 
para fiscalização de motocicle-
tas, na Avenida Custódio Silva 
no Centro Histórico, de Ponte 
Nova, militares perceberam 
que o piloto de motocicleta CG 
Honda, que tinha na garupa 
outro homem, tentava forçar 
a barra para fugir da aborda-
gem. Ele foi interceptado pelos 
agente policiais.
 No registro da Polícia 
Militar consta que durante a 
busca pessoal nos homens, de 

irmão da mulher agredida 
informou aos policiais que 
sua irmã estava no bloco ci-
rúrgico, com quadro de trau-
matismo craniano, decor-
rente de pauladas desferidas 
contra a sua cabeça.
 O menor foi encon-
trado em sua casa. Com ele 
foram apreendidas 02 (duas) 
barras de maconha, além de 
e 02 (dois) tabletes da mes-
ma droga. O fato foi tema de 
acalorados debates entre mo-
radores do bairro Santo Antô-
nio onde R.L mora e é comum 
que sejam vistos usuários de 
drogas rondando sua casa.

21 anos e 25 anos, os militares 
encontraram no bolso da blusa 
do passageiro 03 (três) pedras
grandes de crack. Debaixo do 
pé direito do condutor da moto-
cicleta os militares localizaram 
02 (duas) buchas de maconha.
 Os homens que foram 
presos e levada para a Delega-
cia Regional de Polícia Civil, no
Gavetão, informaram que vie-
ram de cidade de Viçosa e ad-
quiriram as drogas de 01 (uma) 
mulher desconhecida pelo va-
lor de R$ 2.000,00.

Maconha apreendida com o menor acusado de tentativa de assassinato

Pedras de crack, buchas de maconha e R$11,00 apreendidos com a dupla presa em blitz na Custódio Silva, 
em Ponte Nova

PONTE NOVA

PONTE NOVA

ARAPONGA/ERVÁLIA
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Motociclista dispensa sacola plástica com 
cocaína no Rio Piranga, mas foi preso em blitz

militares que tiveram que 
usar força moderada para 
dominá-lo, pois ele resistiu 
à prisão. Com o suspeito 
detido, os militares aciona-
ram reforço para procurar 
a sacola plástica jogada no 
rio q1ue corta a cidade de 
Ponte Nova.
 Após a busca, a 
sacola foi encontrada presa 
numa pedra nas margens 
da calha do Rio Piranga. Ao 
abrir a sacola, os policiais 
constataram que havia gran-
de quantidade de cocaína. O 
autor foi preso em flagrante, 
e os materiais apreendidos, 
incluindo a motocicleta e a 
cocaína, foram encaminha-
dos à Delegacia Regional 
de Polícia Civil, que fica 
na Rua Felisberto Leopol-
do, 252, no Bairro Santa 
Tereza (Gavetão).

Rafael, a qualquer mo-
mento, poderíamos ter a 
decisão”, disse a advoga-
da Daniela Ibrahim.
 A decisão da 2ª 
Câmara Criminal do Tri-
bunal de Justiça revogou 
da prisão preventiva na 
quinta-feira, 14 de de-
zembro. Em sessão vir-
tual, após sustentação 
oral das advogadas e do 
advogado, a desembar-
gadora relatora, Danniela 
Bonaccorsi, proferiu voto 
favorável, sendo acompa-
nhada pelos demais de-
sembargadores integran-
tes da Câmara Criminal. 
Com a decisão, o soldado 
Rafael Gama responderá 
ao processo, pelo homicí-
dio em Amparo do Serra, 
em liberdade.

do numa viela, próximo a entrada 
do Bairro Engenho da Serra, em 
frente a Praça José Adolfo Assad, 
região da rodoviária de Manhuaçu.
 Segundo informações 
preliminares, Uilson teria chega-
do na noite de sexta-feira, 08/12, 
vindo de Ipatinga, no Vale do 
Aço. Algumas pessoas informa-
ram aos militares que ele foi visto 
próximo ao terminal rodoviário 
durante a madrugada e teria pe-
dido dinheiro a 01 (um) vigilante 
para comprar lanche. Outros rela-
taram que ele teria discutido na 
praça com uma pessoa, que não 
foi identificada.

 Durante a blitz para 
fiscalização de motocicletas 
01 (uma) guarnição Polícia 
Militar observou que uma 
motocicleta estava tentando 
forçar ultrapassagem entre 
os veículos, em uma apa-
rente tentativa de evitar a 
abordagem policial. O fato 
foi registrado na manhã da 
última sexta-feira, dia 08 de 
dezembro de 2023. O piloto 
da motocicleta, de 23 anos, 
estava trajando camisa ilus-
trada com desenhos de fo-
lhas de maconha.
 Ao ser intercepta-
do, o suspeito desembarcou 
da motocicleta na Avenida 
Arthur Bernardes e tentou 
fugir novamente, chegando 
a arremessar uma sacola 
nas águas do Rio Piranga. 
Sua tentativa de fuga foi 
frustrada pelos policiais 

 A 2ª Câmara Cri-
minal do Tribunal de Jus-
tiça, em Belo Horizonte, 
concedeu habeas corpus 
para colocar em liberda-
de o soldado da Polícia 
Militar, Rafael Gama, que 
matou Claudinho Bellico, 
presidente do América 
F.C, de Amparo do Serra, 
no dia 27 de outubro. As 
advogadas Élida Franklin 
e Daniela Ibrahim e o ad-
vogado Jaime Júnior fize-
ram sustentação da defe-
sa do acusado, alegando 
legítima defesa.
 "Acabamos de 
conseguir a revogação 
da prisão do soldado Ra-
fael Gama. Como falamos 
no passado, estávamos 
muito confiantes de que 
teríamos uma decisão 
favorável à liberdade do 

 A Polícia Militar regis-
trou outro homicídio no início 
da última de segunda-feira, 11 
de dezembro, em Manhuaçu. Ja-
ckson Roberto Gomes de Arruda, 
37 anos, estava na loja de roupas, 
localizada na Rua Antônio Weler-
son, quando foi baleado várias ve-
zes. Ele morreu no local. O Corpo 
de Bombeiros foi acionado. Equi-
pes da Polícia Militar seguem em 
rastreamento do assassino.
 Dois (02) dias antes, no 
sábado, 09/12, Uilson Gonçalves 
de Souza, 45 anos, morador de 
Governador Valadares, foi assassi-
nado. O corpo foi encontrado caí-

 O dinheiro em 
moeda corrente, totali-
zando R$ 20,00, também 
foi apreendido como parte 

da operação de combate 
ao tráfico de entorpecen-
tes na região do Vale do 
Rio Piranga.

Droga e dinheiro apreendidos com o motociclista, que resistiu à voz de prisão

Claudinho Bellico e o soldado Rafael Gama, em reunião no mês de setembro, em Amparo do Serra

Motoboy morre após bater violentamente com 
sua motocicleta em poste no Bairro Santa Clara
 Vinícius do Carmo 
Faria, de 31 anos, motoboy que 
se envolveu em grave acidente 
na noite de sexta-feira, 08 de 
dezembro, ao colidir sua moto-
cicleta contra 01 (um) poste na 
Avenida Vicentina Quintão de 
Barros, no Bairro Santa Clara, 
em Viçosa.
 Vinícius chegou a ser 
socorrido por 01 (uma) equipe 
do Serviço de Atendimento Mó-
vel de Urgência (SAMU), que o 
encontrou com sangramento 
na face, suspeita de fratura nas 
pernas e inconsciente. Durante 
o resgate, ele foi encaminhado 

em estado crítico para o Hospi-
tal São Sebastião. Infelizmente, 
Vinícius não resistiu aos feri-
mentos e morreu no hospital no 
sábado, 09 de dezembro. O trá-
gico episódio abala familiares, 
amigos e a comunidade local.
 O trágico acidente 
aconteceu por volta das 22 ho-
ras de sexta-feira, 8 de dezem-
bro. As polícias militar e civil 
foram ao local do acidente para 
registrar o acidente e periciar o 
ambiente: fotos e depoimentos 
servirão para determinar as cir-
cunstâncias reais da morte do 
motoboy de Viçosa.

Fotomontagem da imprensa de Viçosa, com fotos coletadas pela PM mostra o motoboy e a situação 
da motocicleta, após batida

VIÇOSA

MANHUAÇU
Dois assassinatos a tiros acontecem 

num intervalo de 48 horas

Soldado Rafael Gama que matou Claudinho Bellico, em Amparo 
do Serra, consegue habeas corpus no Tribunal de Justiça
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Nacional F.C do Distrito Rosário do Pontal 
é o novo campeão do Ruralzão 2023

Laboratório de Estudos Olímpicos e Socioculturais dos Esportes 
da UFV conquista prêmio internacional da Coreia do Sul

Mestranda Clarisse Silva Caetano (de vermelho), do programa de Pós-Graduação da UFV ao receber 
o prêmio na Coreia do Sul

Comemoração dos jogadores e torcedores do Nacional Futebol Clube, do Distrito Rosário do Pontal, no campo do E.C Palmeirense

 Na última semana 
de novembro (24 a 30/11), 
na Coreia do Sul, represen-
tante do Laboratório de Es-
tudos Olímpicos e Sociocul-
turais dos Esportes (LEOS) 
da UFV (Universidade Fe-
deral de Viçosa) recebeu 
a medalha de bronze, na 
International Conference 
for Olympic Studies and 
Research Centres, realizada 
em Pyeongchang, idade da 
Coreia do Sul.
 A premiação ocor-
reu na categoria Jovens 
Pesquisadores para o traba-
lho sobre o papel de atletas 
olímpicos como legado hu-
mano, intitulado From the 
Olympic stage to society: 
Human legacy interfaces.
 A pesquisa é de au-
toria da mestranda Clarisse 
Silva Caetano, do Programa 
de Pós-Graduação em Edu-
cação Física; da professora 
Doiara Silva dos Santos, do 

Departamento de Educação
Física e do Programa de Pós-
-Graduação em Educação, e 
de Augusto Fernandes Con-
dé, formando da Licenciatu-
ra em Educação Física.
 O LEOS, único re-
presentante brasileiro do 
evento, foi convidado após 

ser reconhecido pelo Comi-
tê Olímpico Internacional 
(COI) por suas atividades, 
integrando a rede interna-
cional de grupos de pesqui-
sa na área. Participaram da 
Conferência líderes e jovens 
pesquisadores de grupos de 
estudos de 26 países.

Savinho, do Nacional F.C, com o troféu de artilheiro e melhor jogador da final

 O Nacional F.C, 
equipe do Distrito Rosário 
do Pontal, é o novo cam-
peão do Ruralzão 2023, a 
Copa Ponte Nova de Fu-
tebol de Várzea. A equi-
pe pontalense, reduto da 
vereadora reeleita, Fiota 
(PSB). conquistou o inédi-
to título de maneira invic-
ta com 04 (quatro) vitórias 
e 01 (um) empate.
 O Nacional F.C 
venceu a forte equipe de 
Santa Helena F.C por 3 x 
1, com 03 (três) gols de 
Sávinho; Lucas descontou 
para os vice-campeões. A 
partida final aconteceu no 
domingo passado, 10 de 
dezembro, no Estádio Má-
rio Lobo (Pau d'Alho) cam-
po do E.C Palmeirense, em 
jogo muito disputado, na 
parte da manhã, com di-
reito a desfile das equipes 
e das musas e execução do 
Hino Nacional.
 Além de premia-

ção aos finalistas houve tro-
féus para artilheiro Savinho 
(06 gols); melhor goleiro, 
Danilo, do Santa Helena F.C; 
craque do jogo final, Savi-
nho do Nacional F.C (Distri-
to Rosário do Pontal; equipe 
mais disciplinada, E.C Ses-
maria; a torcida mais ani-
mada foi a do Vau Açu E.C.
 A competição foi 
uma realização da secreta-

ria municipal de Esporte, 
Lazer e juventude, órgão do
organograma prefeitura 
municipal de Ponte Nova, 
que tem como titular o Se-
cretário Marcos Dias, que 
também é coordenador da 
equipe de Esportes Futebol 
Show, da Rádio Montanhe-
sa, que deu cobertura à fi-
nal, inclusive com imagens 
da @Arena Futebol Show.

Calendário esportivo regional começa 
em janeiro de 2024, em Ponte Nova

 O calendário fute-
bolístico de Ponte Nova e na 
região do Vale do Rio Piranga. 
Em 2024, terá início em janei-
ro, com a realização da Copa 
Ponte Nova Sub-20 com a par-
ticipação de 08 (oito) clubes. A 
competição é uma promoção 
conjunta da secretaria munici-
pal de Esporte, Lazer e Juven-
tude, Liga Municipal de Des-
portos, com apoio do Esporte 
Clube Palmeirense.
 Na noite de sexta-fei-
ra passada, 08 de dezembro, 
o gestor técnico da Copa Pon-
te Nova Sub-20, o professor e 
educador físico, Matheus Berto 
Pereira em reunião virtual re-
passou todas as informações 
técnicas e regulamentares para 
os dirigentes das 8 equipes 
participantes. Participarão do 
torneio E.C Barralonguense; 
Independente F.C, de Acaiaca; 
São-Miguelense F.C, de São Mi-
guel do Anta e Grêmio Esporti-
vo Urucaniense, de Urucânia, 
que estão no Grupo A.
 Pelo grupo B os equi-

pes são estas: EC Palmeirense, 
de Ponte Nova; E.C Riodocen-
se, do município de Rio Doce; 
América F.C, de Amparo do Ser-
ra e Viçosa Esporte Lazer/VEL, 
de Viçosa.
 Cada equipe pode-
rá inscrever o máximo de 22 
atletas nascidos em 2004, e 
03 (três) deles podendo ser 
de 2003. Os clubes, facultati-
vamente, poderão inscrever 
atletas de seus municípios ou 
das cidades participantes do 
certame. Cada agremiação terá 

o direito de inscrever/usar 03
(três) jovens de outras cidades 
não disputantes da Copa, res-
peitando-se o número máximo 
de inscrições.
 Todos os jogos serão 
disputados no Estádio Mário 
Lobo, Pau d'Alho, campo do E.C 
Palmeirense, em rodadas du-
plas, aos sábados à tarde, entre 
15h30min e 17h30m; e também 
aos domingos entre 08 horas e 
10 horas. Poderá haver realiza-
ção de partidas nas tardes de do-
mingos, se houver necessidade.

O Estádio Mário Lobo (Pau d’alho) será o palco do inédito torneio Sub-20, em 2024

COPA PONTE NOVA SUB-20
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S.E 1º de Maio conquista o título da Copa Ponte Nova 2023

Jogos decisivos nas 
categorias Sub-15 e Sub-17 

do Regional do Açúcar
 No domingo, dia 
17 de dezembro, pela ma-
nhã, em Piedade de Ponte 
Nova, a Liga Desportiva de 
Urucânia (LDU) realiza os 
02 (dois) jogos finais, deci-
sivos das categorias Sub-15 
e Sub-17. As partidas se-
rão realizadas no recém-
-remodelado e reformado 
Estádio municipal Paulo 
Martins Brum, que será rei-
naugurado, oficialmente.

 Jogos finais: 
União Piedadense F.C, que 
joga pelo empate contra 
a S.E 1º de Maio, na cate-
goria Sub-15. O outro jogo 
será entre o Grêmio Espor-
tivo Urucaniense/G.E.U 
(Urucânia) O x Sociedade 
Esportiva Riocasquense/
SER. O G.E.U tem vanta-
gem de empate e pode até 
perder por 01 (um) gol de 
diferença.

reira e Kelvin, com passagens 
em equipes profissionais, 02 
(dois) dos 09 (nove) reforços 
contratados a peso de ouro e 
que garantiram elevada qua-
lidade ao elenco alvinegro 
contra o poderoso adversário 
alvirrubro. Andrezinho mar-
cou para o Pontenovense F.C e 
foi artilheiro da Copa com 10 
gols. Também como destaque
individual Bruno Guerreiro, 
da S.E 1º de Maio, foi o melhor 
goleiro da competição.
 Escalação do cam-
peão: Bruno Guerreiro; Silas 
(Pipoquinha), Tafarel Jack-
son), Bodé e Erik; Roger, Lean-
dro Ferreira (Guto), Lucas Ka-
tah (Gustavinho), Guilherme 
(Pikachu) e Kelvin; (Danilo) 
e Baloteli. Técnico: Domingui-
nhos Reis. Pontenovense F.C: 

meirense decidem o título da 
competição.
 Resultados dos jo-
gos de volta da semifinal: E.C 
Palmeirense 3 x 1 Primeiro 
de Janeiro E.C (Teixeiras). No 
placar agregado ficou assim: 
E.C Palmeirense 4 x 2; União 
F.C, de Oratórios 3 x 1 Sericita 
E.C: placar agregado União 
F.C 4 x 3. A 1ª partida entre 
E.C Palmeirense e União F.C 
começa às 16h30min.

 A Sociedade Esporti-
va 1º de Maio, o poderoso Ma-
cuco derrota o Pontenovense 
Futebol Clube, o Baeta da Vila 
Oliveira pelo placar de 2 x 1, 
no 2º jogo decisivo da Copa 
Ponte Nova 2023 e conquista 
de maneira invicta o título da 
temporada.
 Perante mais de 
1.000 (mil) pessoas, no Está-
dio Dr. Otávio Soares (Arena 
Macuca), no dia 09 de dezem-
bro, após 07 (sete) anos do úl-
timo título conquistado, tendo 
perdido 04 (quatro) títulos em
disputa direta, num ótimo 
jogo, com grandes jogadas e 
jogadores. A torcida Macuca 
foi à loucura ao derrotar seu 
centenário arquirrival.
 Para o Macuco mar-
caram os gols: Leandro Fer-

 Pelo Campeonato 
Regional do Açúcar Másters 
40+, da Liga Desportiva de 
Urucânia (LDU, coordena-
da pelo desportista Geraldo 
Divino, divulgou 02 (dois) 
jogos da fase, que terá início 
neste sábado, 16 de dezem-
bro, em Oratórios, no Estádio 
Municipal Cotta Martins. De-
pois de vencerem seus opo-
nentes nos jogos semifinais 
União de Oratórios e E.C Pal-

João Pedro; Júnior Lima (Nan-
dinho), Rafael Bernardino, 
Thales Pimenta e Jefinho (Léo 
Portugal); Titico, Lucas Ro-

drigues, Leonie Igor e Estiva 
(Gleison Régis); Andrezinho; 
e Paulinho Macapá. Técnico 
Jaime Irias.

Torcedores se misturaram aos jogadores para comemorar o título

Esporte Clube Palmeirense está na final do Máster 40+ da LDU

A cidade de Piedade de Ponte Nova receberá a final das categorias Sub-15 e Sub-17 do Regional 
do Açúcar

Campeonato Regional do Açúcar Máster+ entra na fase final


